

CAMISAS DE VESTIR CAMISERIA Buen Tono

El Periodico EL PERIODICO DE LA FRONTERA

JOE BRAND LAREDO TEXAS

ANO XXXII ROQUELO GANTU, Gerente, MONTERREY, N. L., SABADO 3 DE JUNIO DE 1950. (HELO DIRECTO DE LA AF. DE N. L. TORRE MEXICO) NUMERO 12,023.

México Recibe con Gusto el Capital Privado

Fue inaugurado el servicio de Telecomunicación que une a Yucatán con México

Hasta que se formulen los detalles se pondrán dar cifras y datos del Convenio

Ahora la Misión Mexicana espera llegar a un acuerdo similar con el Gobierno de Inglaterra

LONDRES, 2 de Junio.—El Director del Banco de México, Carlos Novoa, dijo que se ha llegado a un acuerdo en principio de comercio y pagos entre Francia y México.

Cargos a la Gerencia de los Ferrocarriles

Los trenistas afirman que tiene la culpa del Accidente de Barrientos.

MEXICO, D. F., 2 de Junio.—En tanto que los trabajadores ferroviarios inculpan por el choque de trenes en Barrientos, rechazan su culpabilidad, aunque han incurrido en contradicciones, al fijar su posición en lo personal, lanzan graves cargos a la Gerencia de los Ferrocarriles Nacionales y de manera indirecta afirman, que una de las causas del accidente se debió al pésimo estado del equipo ferroviario.

Franco CANCELÓ la Junta del Gabinete

Hácese miles de conjeturas a su inesperada maniobra política.

MADRID, 2 de Junio.—En maniobra sin precedente Franco canceló hoy abruptamente la junta ordinaria semanal del gabinete y la única razón oficial que se dio fue que se encontraba muy ocupado redactando un discurso para la sesión de clausura de la Conferencia Nacional de Ingenieros.

PIDEN QUE DECLARE FUERA DE LA LEY AL PARTIDO COMUNISTA

Insisten los Sinarquistas en que debe de procederse antes que sea demasiado tarde

MEXICO, D. F., 2 de Junio.—La Unión Nacional Sinarquista insiste en que debe procederse contra el comunismo antes de que sea demasiado tarde, manifestando que no se puede permanecer indiferente ante el sabotaje comunista en los ferrocarriles, ante la agitación en el I.E.N. y ante la campaña intensa de proselitismo, hecha a desahogado por los stalinistas.

Avila Camacho está en el E. de Veracruz

VERACRUZ, Ver. 2 de Junio.—Al saberse en este Puerto que el ex-presidente Avila Camacho se encontraba en su finca campestre "Franboyan", numerosas personas han acudido a saludarlo, pues se le tiene en este puerto grandísima estimación, ya que durante la pasada guerra salvó a la ciudad de angustiosa crisis, ordenando obras importantes en las que dio trabajo a millares de hombres.

Escuche Usted Hoy a las 19.30 Horas

por todas las estaciones de radio locales la MESA REDONDA sobre el plano regulador de Monterrey.

El Señor Presidente Trasmitió el Primer Mensaje de Mérida

Envío un saludo al resto del país en la declaración inaugural

MEXICO, D. F., 2 de Junio.—"Quiero tener la satisfacción de comunicarme con usted, para enviarle un saludo afectuoso por conducto suyo a los com-patriotas, desde esta región hasta ahora poco comunicada. Esta comunicación telefónica evidencia el progreso social alcanzado en el Sureste de México. Reitero mi saludo cordial".

Con estas palabras se inició el mensaje al Pueblo Mexicano, que el Presidente de la República dirigió hoy desde Mérida, Yucatán, en la inauguración del servicio de telecomunicaciones que une al Sureste con el resto de la Nación.

En el otro extremo de las líneas telefónicas se encontraba el Secretario de Gobernación, quien en su despacho ministerial recibió el mensaje.

"Repito—continuó diciendo el Presidente de la República—lo que en otras ocasiones he manifestado "quisiera hoy que, el pensamiento de la comunidad yucateca estuviera presente en los confines de todo el país y que latiera su corazón al unisono del de los habitantes del norte, del centro y este magnífico sur, para hacer así la unidad de la patria. Gobierno y pueblo tienen su fe puesta en honores, niños y mujeres de aquellas y estas regiones, no sólo para formar el presente vigoroso que impulse las grandes acciones de la Patria, sino también para aumentar la fe y la visión en los destinos de México".

A su vez Ruiz Cortines expresó al Presidente de la República, "Reitero a usted, Señor Presidente, y al Pueblo Mexicano, por este signo más de nuestro progreso social. Comunicaciones y transportes contribuyen de manera indisputable a la integración espiritual y material del país. Me consta que esta es una de sus mayores preocupaciones. Los Compatriotas yucatecos deben estar complacidos con este adelanto, ya que los beneficios preponderantemente".

Así mismo por la misma vía, cambiaron saludos e ideas semejantes el profesor José González Yecita, gobernador del Estado, y varios funcionarios de la Armada.

Un Nuevo Partido Tendrá Guatemala

Va a tomar parte en las próximas elecciones Presidenciales.

GUATEMALA, 2 de Junio.—Los elementos izquierdistas del partido de acción revolucionaria, pro-gubernista, nombraron hoy una comisión para organizar un nuevo partido revolucionario laborista.

El partido proyectado ha sido calificado de comunista por la prensa independiente. Sin embargo, la comisión organizadora dijo que sería "nacionalista en concepto" y los miembros de la nueva agrupación han prometido "es-tricta adhesión" a los principios de Marx y Lenin.

Entre los miembros están izquierdistas tan prominentes como el diputado Manuel Fortuny y los líderes laboristas Víctor Guillén y Pío Usuga. Se espera que el nuevo partido apoye al Coronel Jacobo Arbenz por Presidente pues es el que tiene actualmente el apoyo del Partido de Acción Revolucionaria.

Cálida Manifestación de Cariño se Tributo al Sr. Presidente en Mérida

MAS DE 50,000 YUCATECOS DESFILARON CON CARTELES Y ANTORCHAS VITOREANDOLO. El Primer Magistrado y su esposa estuvieron hasta las 3 de la madrugada escuchándolos.

MÉRIDA, Yuc., 2 de Junio.—En Sesión extraordinaria y solemne, Alemán fue declarado por el Congreso del Estado "Ciudadano Honorario de Yucatán" recibiendo de manos del Gobernador del Estado, un pergamino alusivo.

En palabras emocionadas Alemán dió las gracias por tan destacada distinción, al Presidente de la Cámara.

MÉRIDA, Yuc., 2 de Junio.—El Presidente Alemán y su esposa, fueron a las 10 horas, a las más cálidas manifestaciones de cariño que se recuerdan en Yucatán.

Cincuenta mil personas congregadas bajo los balcones del Palacio de Gobierno para presenciar el "Gallo Monumental", estuvieron vitoreando al Jefe de la Nación quien permaneció por más de tres horas, saludando a los manifestantes.

Cerca de la madrugada terminó el desfile y el Presidente, sobrepasándose al cansancio, todavía bajo al paraguas para presenciar las brillantes escenas de una "Vaquería" organizada en su honor.

Los esposos Alemán estuvieron acompañados durante los actos populares por el Gobernador y su esposa.

El "Gallo" fue algo realmente inenarrable; por varias horas pasaron frente al Palacio nutridos contingentes de carteles, desfile de antorchas, cánticos alegóricos, grupos de danzantes, bandas de guerra, trovadores y diversos grupos acompañados de cantiones de sonido, lanzaban al aire canciones que se reconocía la labor del Presidente, himnos de homenaje y sobre todo las clásicas "Bombas" llenas de gracia y picardía que provocaron la risa de Alemán.

A las tres de la madrugada, Alemán se retiró a su habitación habiendo enido sus ayudantes que suplicar le permitieran retirarse a dormir, pues los grupos populares se organizaron para darle una serenata.

A las seis horas ya estaba en pie, para concurrir al desayuno que le ofrecieron los burócratas.

El Presidente se dirigirá mañana a Chetumal y Cozumel.

FUE ASALTADO Y ROBADO EL PUEBLO DE SAN ANTONIO PETEPEC

Los vecinos huyeron aterrizados ante la presencia de 300 vecinos armados de San Miguel

TOLUCA, Méx. 2 de Junio.—El Jefe de la Policía recibió angustiosa llamada de auxilio procedente de las autoridades del pueblo de San Antonio Petepec, que sufrían el ataque de bandas de ladrones y vecinos de San Miguel Extremopan, armados de rifles, escopetas y armas varias.

Los habitantes de San Antonio vieron bajar un ejército de asaltantes, que destruyeron de las casas, y que comenzaron a saquear las casas de principales vecinos, mismos que al llegar refuerzos emprendieron desordenada fuga.

La Policía logró la detención de veinte de los agresores, quienes posteriormente explicaron los motivos que les hicieron llevar a cabo el atentado.

Restablecida la normalidad, los vecinos se apresuraron a regresar a sus casas, aún con temor de que los ladrones regresaran a robarlos.

do el campo libre a sus enemigos, quienes se posesionaron del lugar, destruyendo la escuela y saqueando las casas de principales vecinos, mismos que al llegar refuerzos emprendieron desordenada fuga.

La Policía logró la detención de veinte de los agresores, quienes posteriormente explicaron los motivos que les hicieron llevar a cabo el atentado.

Restablecida la normalidad, los vecinos se apresuraron a regresar a sus casas, aún con temor de que los ladrones regresaran a robarlos.

EL PRESIDENTE VISITARA A CHETUMAL Y A COZUMEL

MÉRIDA, Yuc., 2 de Junio.—Los escuadrones aéreos de Cozumel y Mérida realizan evoluciones sobre esta ciudad por orden del Comandante de la Fuerza Aérea Mexicana, Gral. Antonio Rodríguez Cárdenas, y escoltarán mañana al avión "El Mexicano" cuando el Presidente Alemán se encamine a Chetumal y Cozumel, donde recibirá a los representantes de las empresas de chicle que desean plantear los gravísimos problemas que confrontan, derivados del bajo precio a que la goma se cotiza en Estados Unidos.

En Cozumel hará detenida inspección de la base aérea construida durante la guerra, y que tiene enorme valor estratégico, puesto que domina todo el Caribe.

Se cree que hará una rápida visita a la Isla Mujeres a bordo de un guardacostas para inspeccionar las instalaciones navales de la armada y estudiar la posibilidad de establecer allí un penal, que servirá para alojar reos sentenciados del Sureste, ya que las Islas Marias no pueden admitir mayor número de reclusos.

Una Venturosa Realidad Geográfica Llamó Mediz Bolio al F. C. del Sureste

EL POETA YUCATECO FUE EL ORADOR OFICIAL EN EL BANQUETE A ALEMÁN

MÉRIDA, Yuc., 2 de Junio.—Bello y florido, fué el discurso de Mediz Bolio al ofrecer a Alemán el banquete de Estado y representaciones de ganizado por el Gobierno del todos los sectores de la entidad.

Dirigiéndose a Alemán dijo: "Llega usted a Yucatán en esta que es una venturosa realidad geográfica, es también un símbolo elocuente y es una confirmación de que los caminos de la Patria se multiplican y se ensanchan lo mismo al nivel del suelo, comunicando y promoviendo el progreso material, que en los planos superiores en que una incansable ansiedad de mejorar y dignificar la vida, abre diariamente brechas para el pensamiento y tiene puentes para el espíritu en el cumplimiento del fasto destino que puso en manos de usted la gloria y la responsabilidad de guiar a nuestra patria, en uno de los períodos más álgidos y más importantes de su historia."

consumado no solamente una magnífica obra de beneficio y adelanto material, sino un hecho de incalculable trascendencia y es evidente que la misión fundamental de usted ha sido, la de unir para crear, y la de crear para unir en una constante y feunda eugenesia social y política."

Mediz Bolio terminó su extenso discurso en la siguiente forma: "Todos los aquí presentes, representan en Yucatán una voluntad, un entusiasmo, una esperanza o una fe. Está usted rodeado de los cuatro puntos cardinales del alma yucateca."

Los que han tenido el grato honor de que usted comparta con ellos en este día, el pan y la sal del pasado, viven animosamente esta mesa, se enorgullecen del presente y confían con firmeza en el porvenir.

La huelga contra la Asarco conjurada

A las 14 horas se firmó el convenio ante el Sr. de Trabajo

(HILO DIRECTO) MEXICO, D. F., 2 de Junio.—A las catorce horas de hoy se firmó ante el Secretario de Trabajo, el convenio por medio del cual se conjuró la huelga emplazada para el día seis del actual, en la sección nueve del Sindicato de Mineros a la Unión Hidalgo del Parral, Chih., de la Compañía Minera Asarco.

Mediante este convenio, los trabajadores obtuvieron un aumento de catorce por ciento en los salarios y desistieron a diez por ciento, además de sesenta mil pesos para fomento de una cooperativa de consumo de dicha sección.

Dicha actitud confirma que los mineros han dado un viraje, tratando la resolución del conflicto de demagogia, esta solución hace esperar arreglos por la vía conciliatoria de los conflictos pendientes.

Hicieron huelga los estudiantes de Pachuca

(HILO DIRECTO) PACHUCA, Hgo. 2 de Junio.—Para no ser menos que sus compañeros del Politécnico de México, los alumnos del Instituto Científico del Estado, iniciaron hoy un movimiento de huelga que hasta que sea desistido el Director del Plantel, doctor Ricardo Isunza y el ingeniero Andrés Marín; que sea reformado el plan de estudios y que se acceda a otras cosas de menor importancia.

Han secundado la huelga, los alumnos de la normal y más de mil estudiantes que tienen por seguro el triunfo, ya que los alumnos del Politécnico de México lograron cuanto querían.

WASHINGTON, D. C., 2 de Junio.—(AP)—En las nuevas autorizaciones del Plan Marshall, Holanda recibió cinco millones trescientos ochenta y dos mil dólares, la mayor parte de cuya suma se destinará a la compra de azúcar cruda de la América Latina.

DESFILE EL EJERCITO ITALIANO LUCIENDO ARMAS NORTEAMERICANAS

El desfile militar se llevó a cabo para celebrar el Cuarto Aniversario de la República.

ROMA, 2 de Junio.—El nuevo ejército de Italia desfiló hoy ante el Presidente y mostró por vez primera sus armas norteamericanas, incluyendo obuses pesados y artillería de montaña, en celebración del cuarto aniversario de la nueva República, desfilaron por la sección histórica de Roma, la avenida de los foros imperiales.

México Vendió más Oro que Plata a E.U.

México continúa a la cabeza como exportador de metales.

WASHINGTON, D. C., 2 de Junio.—(AP)—México vendió a Estados Unidos más oro que plata en la semana que terminó el 10 de mayo. La Secretaría de Comercio informa que Estados Unidos compró oro por valor de \$73,815 y plata por valor de \$70,132, o un total de \$143,947.

Aunque estas cifras constituyen una violenta baja en las exportaciones de metales preciosos a los Estados Unidos por México, este país siguió a la cabeza de toda la América Latina.

El Embajador de México en E. Unidos hizo ayer declaraciones en EE. UU.

También predijo que dentro de poco se harán reformas a las Leyes que restringen las inversiones extranjeras en el país.

Por JACK RUTLEDGE. WASHINGTON, D. C., 2 de Junio.—(AP)—El Embajador de México, Rafael de la Colina, declaró hoy que su país recibe con gusto el capital privado y predijo que con el tiempo se modificarán las leyes que dificultan la corriente libre de las inversiones extranjeras.

Además del artículo del Embajador De la Colina, los Unidos en México, Walter J. Thurston.

Thurston se refiere a México como "este dinámico, moderno México" y dice que bajo la vigorosa dirección del Presidente Miguel Alemán, "el país ha adquirido madurez y confianza en cuanto a su posición en el orden del mundo. México goza de tranquilidad doméstica y amistad internacional", dijo.

El Embajador De la Colina dice que la obra efectuada por los señores mexicanos y constituida por sus trabajos y esfuerzos, constituye uno de los más significativos hechos jamás obtenidos en el campo de la cooperación internacional.

El Embajador Thurston confirma lo dicho por su colega mexicano a este respecto.

El Embajador mexicano hace un breve resumen de la "tempestuosa historia de las relaciones entre los dos países" y dice que ha habido momentos en que aún los más optimistas dudaban que pudiera alguna vez lograrse la concordia duradera.

Desde el antiguo Coliseo de los cesáres hasta la Plaza de Venezuela donde Mussolini pronunciaba sus arengas, el ejército hizo rotar en su infantería con cascos norteamericanos y uniformes de campaña británicos.

Incluyendo a los carabineros y otras unidades policíacas, la fuerza armada reunió a 15,000 de los 300,000 hombres que el tratado de paz le permite tener.

El punto débil del desfile fue la fuerza aérea. Solo volaron un escuadrón de aviones de combate P-51 norteamericanos. Las otras pocas escuadrillas que participaron fueron italianas.

La mayoría del equipo fue de las existencias dejada en Italia durante la segunda guerra mundial por los británicos y norteamericanos y viejo material italiano. Solo se producen actualmente en Italia armas ligeras de infantería.

TIEMPO PROBABLE MEXICO, D. F., 2 de Junio.—Estado probable del tiempo para el día de mañana, según pronóstico del Observatorio Meteorológico de Tacubaya.

VERTEBRAS DEL GOLFO DE MEXICO: No habrá cambio de temperatura, nublados, lluvias aisladas. Soplarán vientos moderados del este y sureste.

MESA DEL NORTE: Ligero descenso de temperatura, medio nublado, lluvias escasas.

Una Universidad en Tampico, Tamps.

Las fuerzas vitales de aquel Puerto están trabajando por ello.

TAMPICO, Tamps. 2 de Junio.—Todo esfuerzo se hará por las fuerzas vitales de Tampico, para crear la Universidad de Tampico y las Huastecas y evitar el exodo de estudiantes hacia México y otros lugares donde existe alguna Universidad, privando a Tampico de fuertes sumas de dinero.

Por lo pronto se dará mayor impulso al Instituto Tecnológico, continuando los trabajos hasta lograr la creación de la Universidad, gestionándose con el Gobierno del Estado, el pago de trescientos mil pesos que corresponden al Tecnológico, provenientes de las impresiones que han abonaron los contribuyentes y que se ha gastado por el Gobierno en otros empleos.

Para tratar estos asuntos se celebró anoche importante junta en la Cámara de Comercio de Tampico.

E. Unidos Presiona al Comercio Europeo

Obliga a Europa Occidental a discriminar al comercio soviético.

GINEBRA, 2 de Junio.—Rusia propuso hoy formalmente a la Comisión Económica de las Naciones Unidas que las Naciones Unidas investiguen los efectos económicos de la política de recuperación de Europa. Una resolución presentada por el delegado soviético, Amassap Arutunian, urgía también que la comisión de mande la abolición de la política de Estados Unidos que obliga a ciertos países a adoptar medidas para discriminar (en contra de Europa Oriental) en el ramo del comercio.

El delegado ruso dijo que los Estados Unidos están aumentando su presión sobre los países europeos occidentales con el fin de lograr la más estricta prohibición del comercio entre el oriente y el occidente de Europa.

El rechazo de la resolución por la mayoría occidental de la comisión está asegurado. La Señora Sarah Kock de Suecia fue electa unanimemente Presidenta de la Comisión. La elección de la Sra. Kock puso fin a la querrela por la presidencia entre el oriente y el occidente de Europa.

Agust Tauber, ministro de Checoslovaquia en Suiza, fue electo vice-presidente.

TOLUCA, Méx. 2 de Junio.—El Gobernador Del Mazo, se dirigió al Secretario de Gabinete a fin de darle instrucciones terminantes para proceder a hacer investigaciones a fin de que se aclare si algunos montes están siendo talados como se ha dicho, castigando en su caso a quienes resulten responsables.

HOY 18 PAGINAS POR 25 CENTAVOS